

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 5.111

Palma de Mallorca.—Domingo 28 de Noviembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Sin novedad en los frentes de los Ejércitos

La guerra está ganada mercantilmente, internacionalmente y socialmente; Franco está dispuesto a ganarla con las armas de modo definitivo

El Gobierno francés ha encargado a su Embajador en Barcelona que proteste ante el Gobierno por el paso de aviones sobre la frontera franco-española, donde se han instalado baterías para evitar la repetición del hecho

El "Gobierno legítimo" de Negrín y Prieto no solo pierde terreno internacionalmente, sino que incluso es recibido con mal encubierta hostilidad en Barcelona

LA PRENSA INGLESA CENSURA LA ANUNCIADA VISITA DEL MAYOR ATLEE, JEFE DE LA OPOSICION DEL PARLAMENTO BRITANICO, A LA ESPAÑA MARXISTA

NOTICIAS OFICIALES

Palabras del Generalísimo

HORAS BÉLICAS

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 27

«No estoy dispuesto a discutir». «Ganaré la guerra con las armas». «Me negaré incluso a establecer contacto». «No tengo por que discutir condiciones de armisticio». «Si ellos quieren terminar la guerra, que depongan las armas ante nosotros»

UN SIMBOLO...

Sin novedad en los frentes de los Ejércitos. De orden de S. E. El general jefe de E. M. Franco Salamanca 27 de Noviembre de 1937. 2.º Año Triunfal.

—Impongo mi voluntad de victoria. No estoy dispuesto a discutir.

... No importa el nombre. El pueblo es blanco. Blanco de cal y de sol. Unos molinos mutilados por el tiempo, oteando llanuras ya históricas. Paz y silencio en las calles y en los hogares. A veces, el llorar de un infante. O el rodar de un carro. O el yunque de un herrero...

que empuñan un fusil allende los mares...

Hoy, como antaño, en nuestra Isla bella, la rueca vuelve a trocar la lana natural en hilo. En un hilo albo, sabiente a rezos y lágrimas de madre. Hilo, que más tarde se convertirá en una prenda de abrigo para el ausente querido, al conjuero de unas manos de hermana o novia o madrina...

En esa rueca pueblerina, que es todo un poema de nuestra plácida retaguardia, yo veo el símbolo de la Nueva España. Símbolo de paz, de amor, de trabajo...

LUNO IBERICO

MALLORCA, 2.º OTOÑO TRIUNFAL.

DONDE DIJE DIGO...

El Ministro francés niega haber aludido a Italia

Pero "Il Giornale d'Italia" insiste, y aporta pruebas, de lo contrario

Roma.—El Ministro de Marina francés, Compinc, ha desmentido el discurso que el periódico «Giornale d'Italia» le atribuya haber pronunciado en Toulon el pasado día 23 de octubre ante los tripulantes del «General Bonaparte», diciendo que sus palabras se redujeron a un discurso político, sin hacer referencia alguna a Italia.

A la declaración del Ministro francés, contesta, en su último número el referido periódico italiano, reafirmando su primera afirmación, o sea que el discurso fué realmente pronunciado en los términos en que se declaró.

—«Compruébalo—dice—el texto

taquígráfico del discurso, reproducido en los periódicos locales y de Marsella, como también el hecho de que el Director de la Compañía a que pertenecía el buque, Mr. Freichinet, envió una carta de protesta al Ministro—carta que reproduce el «Giornale d'Italia»—, quejándose del tono en que aquél había hablado, documento que asimismo reprodujeron algunos periódicos de Marsella.

Acaba su artículo el diario italiano afeando la falta de valor del Ministro francés, que no se atreve a defender sus declaraciones, y subrayando la complicidad de quienes apoyaron al Ministro.

Tal es la primera declaración que el General Franco hizo al Sr. Jean D'Hopital, corresponsal de la Agencia Havas en la España Nacional, y al Sr. Harold Cardoso, enviado del «Daily Mail», durante la entrevista que les ha concedido en su Cuartel General de Burgos.

—Ganaré la guerra con las armas. Me niego a recibir toda propuesta de mediación y no aceptaré compromiso alguno con el Gobierno de Valencia.

—¿He de interpretar, pues, esta declaración?—pregunto al General Franco—en el sentido de que con ello desea desmentir oficial y categóricamente las informaciones publicadas estos días en el extranjero y que daban a entender que S. E. estaría dispuesto a efectuar un intercambio de puntos de vista con el gobierno de una gran potencia europea, respecto a un proyecto de mediación?

—Exactamente. Desde el comienzo del movimiento, la juventud española ha combatido con espíritu de sacrificio grandísimo por liberar a nuestro país de las fuerzas que lo han debilitado y llevado al borde del abismo. Pretender otra solución de la guerra que no fuera una vic-

toria completa y una rendición sin condiciones de los ejércitos y de los jefes rojos, sería traicionar y humillar a esa juventud. Además, tengo que advertir que nuestro Movimiento tiene como finalidad suprema, unir todas las buenas voluntades y todas las energías de todos los españoles. Nuestros campos están abiertos. Nuestra España será un país de justicia, de clemencia y de fraternidad. La guerra ha sido ya ganada en los campos de batalla, así como en el terreno económico, comercial, industrial e incluso social. Terminará militarmente. Consideraré como a traidores, y castigaré como a tales, a todo español que ponga en duda mi decisión de terminarla así.

—Entonces—mi general—si mañana por mediación de potencia extranjera el Gobierno de Valencia ofreciera un armisticio...

—Me negaré incluso a establecer contacto—manifiesta rápidamente el General—. No tengo por que discutir condiciones de armisticio. Si ellos quieren terminar la guerra que depongan las armas ante nosotros. Luchar o rendirse sin condiciones, y nada más.

Los mozos partieron a la guerra...

Una vieja sentada en el umbral del hogar. Entre sus manos rugosas y trémulas, bailarina, una rueca. Una rueca burda y primitiva, que es todo un poema: una rueca de caña.

Se la construyó su viejo. Su viejo que ahora está en el campo. Suple con sus brazos un tanto débiles a otros brazos más varoniles

regresando desde Barcelona con dirección a Valencia y en un accidente del que se carecen de pormenores ha fallecido Fernando Vela, uno de los más entusiastas del partido sindicalista.

La prensa roja predica el terror

«Informaciones» publica el siguiente editorial: «A los enemigos del régimen, a los enemigos de la República, a todos aquellos que no están contentos con el gobierno hay que entregarlos a los tribunales de urgencia que van a crearse. Las necesidades de ganar la guerra nos impone ser muy duros con nuestros enemigos, y más vale la vida del pueblo en masa que la de un simple enemigo; las necesidades de ganar la guerra y con ella la causa de la libertad nos obliga a denunciar a todos los enemigos de la República y a los que los oculten.

La prensa de Madrid

«Claridad».—Como desde que comenzó el Movimiento «Claridad» revela que los marxistas están dispuestos a luchar y a vencer porque la vida no les importa, pues mientras se están preparando una buena vida en el extranjero los dirigentes, los milicianos están en las trincheras.

«CNT».—Afirma que nuestra artillería bombardea las ciudades de la retaguardia y a continuación dice que ellos son unos angelitos. Probablemente lo que hubieran deseado es que les hubiésemos dejado tranquilos para continuar sus felonías y aprovecharse para hacer en determinados barrios, baluartes y depósitos.

«El Sindicalista».—Se preocupa de la visita a Inglaterra de los señores Chauteaux y Delbós y dá consejos a Inglaterra.

«Heraldo de Madrid».—Se preocupa de la quinta columna, como si en su redacción hubiese algún emboscado que tratara de quitarse la pesadilla.

«Informaciones».—Se refiere también a los manejos de la quinta columna y dice que lo que menos se puede hacer es entregar a sus miembros al tribunal de urgencia que va a crearse.

«La Voz».—Pide mantas para los milicianos, aunque su director espera que le quitarán el frío con ellas.

«Mundo Obrero».—Se expresa con unos términos nuevos de que lucharán hasta el final. También dijeron que no tomaríamos Bilbao y Gijón, y lo hemos tomado; así son todas las cosas de los hijos de la «Paslonaria».

Negrín y los periodistas

«Nos quedan por sufrir hechos y momentos desagradables» —Desconfianza en la ayuda internacional

Con toda solemnidad, el Presidente Negrín, reunió ayer, en su despacho, y en presencia de su mentor, Prieto, a los periodistas barceloneses.

Y les soltó el Doctor-Presidente un discurso largo, muy extenso, que retransmitían hoy las radios rojas. Acabó, al fin, su discurso, y luego Negrín obsequió a los periodistas con un «lunch», que se desarrolló «en medio de la mayor camaradería».

Pero, ¿y qué dijo Negrín en su discurso? Pues, muchas cosas, y graves algunas de ellas.

El acto empezó con unos chistes de Prieto.

Luego hizo su entrada Negrín. Le fueron presentados todos los periodistas. Y preguntó, después, irónico. —¿Qué noticias hay de particular?

Los periodistas se sonrieron, y dijeron:

—Vd. nos lo dirá.

—Pues voy a dárselas—replicó Negrín. Y soltó su discurso.

Gran parte del discurso se refirió al problema de abastos. «Es necesario—dijo—que todos tengan interés en solucionar la cuestión, que constituye un problema, de los abastos...»

«Aun nos quedan por sufrir hechos y momentos desagradables». En el terreno internacional, «no debemos esperar más que lo que dará de sí nuestro Gobierno».

Y debió acabar el acto en medio de la mayor alegría, entre bocadillos y copas de licor.

La retirada de voluntarios

La contestación del gobierno "legítimo"

París.—Comunican de Berlín que el gobierno rojo de Valencia ha preparado una respuesta afirmativa al Comité de Londres en el asunto de la evacuación de los combatientes extranjeros.

En la nota se establece que la concesión de los derechos de beligerancia traería la contrapartida de no permitir el establecimiento del control terrestre.

Crónica breve de la situación militar

Cuando las armas descansan, otros organismos del estado actúan. En nuestra España no hará falta resaltar las victorias políticas conseguidas a partir de la liberación de Asturias. Todo el interés político internacional está sobre nosotros y a Inglaterra sucede la Europa central, y nuestro reconocimiento oficial por el Japón, es inmediato. En la zona roja, en cambio, los dirigentes marxistas corren de un lado a otro y llegan siempre tarde. Hace 20 días que el gobierno Negrín ha sentado sus laicas plantas de Barcelona y el balance de la situación no puede ser más deprimente a partir de aquella fecha. En todas partes le reciben con ganas no disimuladas de quitárselo de encima y en la capital catalana, el gobierno central—de alguna manera hay que calificarlo—cuenta exclusivamente con las simpatías que le prestan las bayonetas de las brigadas internacionales.

Según noticias ciertas el recibimiento hecho al gobierno de Valencia ha sido glacial. Esta actitud se encuentra muy justificada, ya que la presencia de tantos elementos oficiales significa una cerrada vigilancia sobre toda Cataluña, y la mediación del gobierno de la Generalidad. Por tanto, Negrín y Prieto en Barcelona significan una batalla perdida por los catalanes en sus ansias de gobernarse ellos mismos. Los cientos de edificios requisados para usos y viviendas de funcionarios, han creado un ambiente de franca hostilidad. Milicianos armados hasta los dientes hacen las guardias en las calles. La actividad de la policía gubernamental, en todas partes descubre complot extremistas.

El funcionamiento de nuevas checas también llena de electricidad la atmósfera barcelonesa y hace imposible la vida. A esto debe añadirse por su significación trascendental el pugilato que sostienen entre sí Largo Caballero e Indalecio Prieto. Un periódico que sale en defensa del «Lenin español» protesta de la campaña que se hace en contra del antiguo presidente marxista. Llega a pedir que sus difamadores sean llevados frente al piquete de las ejecuciones. Y en «Las Noticias» de Barcelona del 23 del actual, aparece un artículo violentísimo contra Largo Caballero y los suyos titulado «Aquí fracasan hoy también» y en el que se le llama funesto, pero todavía hay algo más. Indalecio Prieto acaba de dar un paso en falso que le coloca en postura difícilísima, en crisis inevitable.

Todos deben de recordar que Prieto achacó la pérdida de todo el norte a la nefasta intromisión de la política en el ejército rojo popular. Con arreglo a esta declaración obligó a Alvarez del Vayo a que dimitiese su cargo de Comisario de Guerra y que cesasen también los corresponsales políticos en las milicias. Pero desde Moscú ha venido la desautorización y desde allí dicen que el ejército tiene que ser político. La discrepancia entre los soviets y las medidas tomadas por Prieto es manifiesta y ya se puede presagiar su inminente caída. La España roja está en completa descomposición y podredumbre. Hasta nuestras líneas llega ya un hedor insoportable.

El número de nuestro teléfono es el 1745

La situación de la España roja

Los comunistas enviarán representantes a los frentes para... expresar su solidaridad

Barcelona.—El Comité del partido comunista han acordado enviar representantes a los frentes de Andalucía, Extremadura, este y centro para que expresen su solidaridad con los combatientes.

Los leopoldos vascos se instalan en Barcelona

Barcelona.—En esta capital de Cataluña se están instalando numerosas oficinas cuya finalidad no se explica, pues en ellas se va a instalar el parlamento para los vascos separatistas que huyeron del norte y ahora han tenido que trasladarse a los ministerios y oficinas, pero todo ello ha sido para enclufar a los dirigentes del separatismo vasco. A estos dirigentes se les asignan sueldos fabulosos y han colocado a su vez secretarios que les sirven de escribientes que nada tienen que hacer, pero son elementos adictos a ellos.

Los sueldos asignados son pagados con cargo al gobierno de Euzkadi y que no es otra cosa que el producto de lo robado en las regiones vascas.

Hace pocos días se instalaron las oficinas pomposamente denominadas «Centro de reclamaciones exteriores de Euzkadi».

Al acto asistieron los responsables del gobierno rojo quienes pronunciaron discursos. Irujo dijo que de la labor de este centro se tiene en el

país una esperanza muy fundada de lograr la victoria final.

Se reduce el número y el tamaño de los periódicos

Valencia.—La escasez de papel ha obligado a los directores de periódicos a tener una reunión en la que han acordado que las publicaciones de los diarios se haga de forma que no aparezcan más que dos cada día de 4 páginas.

También se acordó no llevar a cabo este acuerdo hasta hacer otras gestiones acerca del Gobierno para ver de importar papel del extranjero.

Medidas contra el espionaje y el derrotismo

Barcelona.—Radio Asociación de Cataluña dió ayer la siguiente noticia:

El ministro de la Gobernación rojo reunió en su despacho a los jefes de las fuerzas de seguridad, policía y vigilancia celebrando con ellos una prolongada conferencia.

A la salida de la reunión el director general de seguridad dijo que serán castigados con la última pena los agentes del servicio de espionaje en favor de los nacionales o que se dediquen a hacer decaer la moral de la retaguardia con propaganda de noticias falsas y tendenciosas.

Ha fallecido Fernando Vela, en un accidente

Valencia.—El gobierno soviético de Valencia ha recibido a los periodistas, y les ha dado cuenta de que

En Palma

Milicias Urbanas, 7.º Sector.—
Café Triquet
Se suplica a los milicianos del referido Sector...

Palma 26 Noviembre 1937. 2.º Año Triunfal.
¡ARRIBA ESPAÑA!
El Cupón de los ciegos
Sorteo de 27 de noviembre de 1937.

Delegación de Hacienda
Se recuerda a los dueños de autos y camiones que tengan concertado el pago del impuesto de transportes...

Comandancia General de Baleares
Servicio de Plaza para el día 28 de Noviembre de 1937. 2.º T.
Jefe de día.—Comandante de Infantería don Cosme Parpal Villalonga.

Donativos
Ha ingresado en la Suscripción Nacional la cantidad de 8.804,30 pesetas...

Nota de la Jefatura de Antiaeronaútica
Las Escuadras de Salvamento de Falange Española Tradicionalista...

Concierto por la Banda-Orquesta del Regimiento de Infantería Palma n.º 36
Patrocinado por el Excmo. Sr. Comandante General de Baleares...

Primera parte
I Grieg — Trans. J. Alberti «En mi país», Melodía
II Haendel — » » » «Última primavera»
III Haendel — » » » «Larghetto de la 4.ª Sinfonía»

Segunda parte
I Brahms — Trans. J. Alberti, «Danza n.º 1 y 4».
II Luigini, «Ballet Egipcio»
III Wagner, «Una hoja de album».
IV Torrandell Jaume, Antonio, «Marcha Heroica».

Tercera parte
I Ribas Duval, «La España de Franco» (ramillete de Himnos), Impresiones del año 1936.
II Marqués, Trans. J. Alberti, «Odaliscas», danza arábiga del Poema «La Alhambra». Obra póstuma.

NOTAS: Los descansos serán de 10 minutos.—Se ruega el más absoluto silencio y queda rigurosamente prohibido durante la ejecución de las obras entrar o salir de la Sala.

«LA ESPAÑA DE FRANCO» (ramillete de himnos).
La música nos recuerda, al principio, el ambiente siniestro de aquellos días precusores del 18 de Julio. Los himnos de Falange, Requetés, etc. perseguidos por la moribunda república...

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Butaca con entrada (6'00), Butaca preferencia con entrada (4'00), etc.

En la taquilla del Teatro Principal, de 11 a 13 y de 16 a 21 horas, se recibirán los donativos e importe de las localidades o devoluciones y se admitirán encargos.

¡ARRIBA EL CAMPO!

La gratitud de los campesinos mallorquines

Una expresiva carta del colono de «La Taulera»

El Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha recibido la siguiente carta que reproducimos de nuestro colega «Falange»...

Palma, Noviembre 1937, 2.º T.
Camarada Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.—Palma.
Respetado Jefe: El que suscribe colono de «La Taulera»...

La iniciativa del colono de «La Taulera» va a tener muchos imitadores y para canalizar este agradecimiento colectivo hacia Falange Española Tradicionalista...

MAÑANA EMPEZARAN A RECIBIRSE LOS DONATIVOS

A las órdenes del Caudillo ganamos con nuestros invictos ejércitos y milicias todas las batallas hasta hoy entabladas contra la canalla marxista. El mundo entero está sorprendido de nuestras grandes victorias...

Pues dignos españoles a sus órdenes y bajo la orientación del nuevo Estado Nacional-Sindicalista, trabajan sin descanso elaborando y ejecutando los planes que son necesarios para que sin esperar a la terminación de la lucha, reciba ya el pueblo español los beneficios que son fruto de la orientación que FRANCO quiere para nuestra España.

No cabe ninguna duda, los hechos nos dan la prueba de lo que afirmamos, Mallorca está viviendo estos momentos, y tienen los mallorquines una palpable prueba; en los periódicos de estos días, se está viendo como con austeridad y estricta justicia, se procede a la liquidación de la cosecha pasada de la almendra...

Están seguros nuestros agricultores, que nada es imposible para nuestro Caudillo FRANCO. Con estas victorias, la agricultura traerá para España las riquezas tan necesarias a nuestros buenos agricultores...

No terminará nunca su batalla el Caudillo, para lograr la victoria que en agricultura está empeñando; vencerá también y logrará contemplar la independencia y la alegría del agricultor español...

Y como consecuencia de estos momentos históricos, en los que el pueblo español recoge los primeros frutos de la excelente administración del nuevo Estado, el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., os dice: «La iniciativa del camarada Bartolomé Bestard Lluill, colono de «La Taulera», al ofrecer el CINCUENTA POR CIENTO de lo que le ha correspondido como segundo reparto...

po que doy las gracias públicamente a los buenos patriotas que han defendido con su gestión directa, la riqueza agrícola de Mallorca, quiero que los beneficios económicos obtenidos gracias indudablemente al nuevo Estado Nacional-Sindicalista, sirvan una parte para hacerlo más potente, cooperando en esta forma a la formación de la España Imperial, Una, Grande y libre de Nuestro Caudillo Franco.

A este fin doy para Falange Española Tradicionalista y de las JONS, el cincuenta por ciento de la cantidad que voy a cobrar en segundo pago que importa dos mil doscientas veinte ptas. Te agradeceré que se designe el sesenta por ciento a la Delegación Provincial de Agricultura.

Te ruego me digas como tengo que hacer la entrega de la cantidad que te ofrezco con alegría y orgullo.

Y a tus órdenes Jefe.
Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.
Bartolomé Bestard

J.O.N.S., ha despertado clamoroso entusiasmo entre los agricultores beneficiados con tan acertada gestión de nuestro glorioso Estado Nacional-Sindicalista, y se aprestan a manifestar su agradecimiento entregando parte de estos inesperados beneficios a la Falange, alma e inspiración del Movimiento Salvador de España...

«No podía corresponderse mejor, exteriorizando su agradecimiento a nuestro Estado, que contribuyendo a mantener la organización política y social del mismo, y por lo tanto, a fin de encauzar y dirigir estas aportaciones voluntarias ha dispuesto el nombramiento de los camaradas siguientes, que bajo mi presidencia, serán los únicos autorizados a percibir estas aportaciones:

1.º—Junta de ordenación y recaudación de las aportaciones voluntarias a Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.
Presidente.—Alfonso de Zayas.
Tesorero.—Gabriel Hevia Maura, Delegado Provincial de Administración.

Vice-Tesorero.—Mario Conde Garriga, Sub-delegado Provincial de Administración.

Vocales.—José Moragues Monlau, Delegado Provincial de Agricultura; Sebastián Sancho Nebot, Delegado Provincial de Prensa y Propaganda; José Roca, de la firma «Alzamora, S. A.»; Bartolomé Fons, en representación de Agrícola Mallorquina.

2.º Las cantidades podrán entregarse a partir del lunes, día 29 del corriente, en la Administración de Falange en el cuartel Ruiz de Alda, Paseo de Sagrera, o en los domicilios de las firmas Alzamora S. A. y la Agrícola Mallorquina S. A., que a este efecto dispondrán de talonarios de recibos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

3.º Los nombres de los donantes y cantidades entregadas, serán publicadas en todos los periódicos, tanto de Palma como de los pueblos, como estímulo de las buenas acciones en favor de la Patria.

4.º Todo lo antes dictado, es para encauzar este hermoso y libre ofrecimiento, no sólo del camarada Bestard sino de los innumerables buenos agricultores mallorquines que han llegado a mí con análogos propósitos, os invito a todos a secundar, en la medida de vuestros medios, tan plausible y patriótica iniciativa.

El Jefe Provincial, Alfonso de Zayas
SALUDO A FRANCO
¡ARRIBA ESPAÑA!
Palma a 27 de Noviembre de 1937—2.º T.

PROXIMO ESTRENO EN PALMA
Una aventura en el sud-exprés
Una comedia deliciosa

GOBIERNO CIVIL
A favor de los enfermos tuberculosos

El señor Gobernador se mostró muy satisfecho de las noticias que viene recibiendo de las diversas Alcaldías foráneas acerca de la suscripción abierta para la adquisición de camas con destino al Comité local del Patronato Nacional Antituberculoso, pues son bastantes las localidades que percatándose de la importancia de nuestra insignie Caudillo a favor de los enfermos tuberculo-

so, han emprendido con verdadero entusiasmo los trabajos de recaudación y propaganda.

Hay pueblos, como el de Inca, en que la Gestora sufragra una cama, otra los empleados sanitarios municipales, y otra los restantes empleados del Municipio, teniendo excelentes impresiones de las aportaciones del vecindario; en Alaró ya se lleva recaudado el importe de seis camas, siguiendo la suscripción; y es de esperar que en ninguno de los restantes pueblos de la provincia se den por terminados tales trabajos, sin antes lograr, como minimum, el importe de una cama por cada mil habitantes.

Ahora, en que con motivo del pago del almendrón muchos vecinos obtendrán ingresos extraordinarios e imprevistos, es una ocasión para que se acuerden de sus pobres hermanos víctimas de la peste blanca o tisis que tantos estragos causa en Baleares, y con verdadera caridad, con espontáneo desprendimiento, destinen algo de lo que ahora, de momento les sobre, a tan importantísima obra social, objeto de singular predilección por parte del Caudillo y de especialísimo interés por la de nuestra primera autoridad civil en la provincia.

Donativo
Don Bartolomé Juan Sansó, de este vecindario, ha hecho un donativo de cien pesetas para que el señor Gobernador lo destine a la suscripción que tenga por conveniente.

Al agradecer públicamente el beneficio rasgo de don Bartolomé Juan, se anuncia que dicho donativo ha sido ingresado en la suscripción abierta estos días para la meritoria obra de «Auxilio Social».

Un anónimo y espléndido donativo para la construcción del nuevo acorazado «España»

También se ha recibido en el Gobierno Civil importante donativo de un generoso patriota quien, por segunda vez, bajo las iniciales G. N. y al grito de «Arriba la Marina Española», ha entregado CINCO MIL pesetas para engrosar la suscripción abierta para adquirir un nuevo acorazado «España».

Es de lamentar que entre las personas pudientes y tantos entusiastas de nuestra marina de guerra, no se den cuenta de las necesidades actuales de nuestra Patria y de la importancia de los servicios de la marina cuyas proezas y heroísmos tanto nos ufana pregonar; y que todos, además de hacer presente su entusiasmo con cálidos aplausos, no lo pateticen también, como el señor G. N., con eficasísimas obras.

Tengan en cuenta que en las oficinas del Gobierno Civil sigue abierta dicha suscripción en espera de sus donativos y de que su importe alcance la altura o cifra que corresponde al patriotismo, tradición e importancia marítimas de las Baleares.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.
Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales
Desde el lunes 29 estará abierto todos los días el local Restaurant del Borne para recibir los donativos en especíes.

Coches a requisar
Relación de los coches que deberán entregarse el día 29 del corriente a las 10 horas, en el Grupo de Intendencia de Baleares.

P. M. 6.248; P. M. 6.274; P. M. 6.282; P. M. 6.387; P. M. 6.387; P. M. 6.306; P. M. 6.314; P. M. 6.329; P. M. 6.330; P. M. 6.361; P. M. 6.367; P. M. 6.383; P. M. 6.453; P. M. 6.444; P. M. 6.465; P. M. 6.500; P. M. 6.678; P. M. 6.540; P. M. 6.541; P. M. 6.546; P. M. 6.550; P. M. 6.557; P. M. 6.562; P. M. 6.566; P. M. 6.567; P. M. 6.568; P. M. 6.570; P. M. 6.577; P. M. 6.580; P. M. 6.581; P. M. 6.583; P. M. 6.586; P. M. 6.588.

Palma 27 Noviembre 1937. 2.º T.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¿por que no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO

Aviso importante.

Siendo numerosas las consultas que se vienen formulando a esta Delegación sobre interpretación en el cumplimiento de la Orden del «Servicio de Reincorporación al Trabajo de los Combatientes» dictada por la Superioridad, y al objeto de evitar las sanciones en que pudieran incurrir los contraventores a la misma, he de recordar que la obligación de presentar las relaciones juradas por duplicado en los respectivos Ayuntamientos antes del día 30 del corriente, abarca «sin excepción de ninguna clase» a todas aquellas actividades industriales, comerciales, agrícolas y particulares que tuvieren algún empleado, obrero o doméstico incorporado a filas o movilizado. Se recuerda igualmente la obligación que tienen tanto patronos como

obreros de acudir a la Oficina local de Colocación Obrera de su respectiva demarcación, aquéllos con sus avisos de puestos vacantes, y éstos con los de falta de trabajo.
Palma, 25 de noviembre de 1937.
—II A. T.—El Delegado de Trabajo.

¡¡ OIGATI !!
Nuevamente la voz maravillosa de la portentosa artista
GRACE MOORE
en su máxima creación
UNA NOCHE DE AMOR
JUEVES PRINCIPAL

Organización Nacional Sindicalista

En virtud de lo dispuesto en el art.º 21 de las vigentes Bases de Trabajo y Salarios mínimos aprobadas ante esta Jefatura el ppdo. 24 de Mayo y haciendo uso de las atribuciones que mi cargo me confiere; vengo en nombrar a los camaradas de Empresarios Antonio Puig y de Obreros al camarada Miguel Obrador Servera, ambos de la Sección de Ferretaria, Vocales de Turno, quienes cuidarán del cumplimiento de cuanto se dispone en las citadas Bases el próximo día 31 Diciembre 1937.

El Delegado Sindical-Int.
¡ARRIBA ESPAÑA!

La guerra española desde el extranjero

La causa del embargo de un bolín rojo de Asturias

Salamanca Desde el 24 de noviembre se ha visto en la cuarta Cámara del Tribunal del Sena la causa del embargo del dinero, 200 cuartos y oro del vapor «Medala», cuadros de Velazquez, Murillo, Greco y otros documentos, que desde Gijón se enviaban a la embajada de España en Francia.

En la próxima vista el procurador general que representa el ministerio público presentará sus conclusiones y después el asunto quedará dispuesto para deliberación.

El Congreso Comunista dice que no, porque si

San Juan de Luz—El Congreso Comunista que se está celebrando en Valencia, en estos momentos ha tomado entre otros los siguientes acuerdos: que el ejército sea apartado de política, pero que sus componentes sientan preferencia por el ideal comunista que predica la eliminación cuanto antes de los enemigos del pueblo.

En Rusia hay diez mil niños españoles

San Sebastián—Llegan noticias de que han sido enviados a la Rusia soviética recientemente 1700 niños españoles exportados de la zona roja. Con tal motivo se recuerda que el número de los niños sometidos a las enseñanzas diabólicas de le URSS alcanza ya la cifra de diez mil niños españoles que es necesario reintegrar a su Patria por encima de todo.

PRINCIPAL HOY

Ultimas proyecciones
MONUMENTAL PROGRAMA
APTO PARA NIÑOS

I F 1 no contesta

Charles Boyer - Daniela Parola y Jean Mnrat
Una fantasía de ensueño hecha realidad

S. O. S. ICEBERG

Lo imposible llevado al cine

TRAIDORES

Lida Baarowa - Willy Birgel
El film cumbre UFA 1937
¡Tres producciones realmente insuperables!

Hoy a las 10 y media
GRAN MATINEE INFANTIL
SOS Iceberg y Traidores

Festividad de la Inmaculada

Les ofrecemos el más selecto y exquisito espectáculo

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.
Calle Francisco Sancho, 35.
Teléfono 2529
PALMA DE MALLORCA

Lejía ELECTRA

Garantida por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

Nodriz

Se ofrece, Leche 15 días.
Calle de Son Antem, n.º 12.—Alm.

LOS TRAGICOS PASOS A NIVEL

Un autobús de línea arrollado por el tren

El hecho ocurrió en el Cami fondo, a 3 km. de Palma.—Crecido número de heridos

En la tarde de ayer alrededor de las siete ocurrió un sensible accidente que, aun habiendo revestido magnitud, pudo haber tenido caracteres de catástrofe.

A dicha hora marchaba hacia Luchmayor el autobús de pasajeros que hace el servicio Palma-Luchmayor-Campos-Santany-Calonge, en el cual iban 16 pasajeros, la mayor parte de Luchmayor. Al hallarse dicho vehículo en el kilómetro tres de la carretera vieja de Luchmayor, llamada «Cami Fondo» en cuyo lugar existe un paso a nivel, vieron los pasajeros llegar el tren que se dirigía a Santany y viendo la extrema gravedad del caso, apoderóse de parte de ellos un estremecimiento de pavor, avisando uno al chofer que venía el tren, para que parara, mientras que otros le decían que acelerase la marcha. Con ello se cree que se desorientó el chofer y optó por lo último, o sea intentar el paso de la vía antes de la llegada del tren, que, en aquel sitio y debido a la pendiente, llevaba bastante velocidad. El chofer no pudo lograr su intento ya que el autobús fué embestido por el tren por su parte posterior, quedando al lado de la carretera con grandes averías.

Seguidamente paró el tren y se empezaron los trabajos de recogida de los heridos, trabajos sumamente penosos debido a la oscuridad que reinaba en aquel sitio.

En aquel momento pasaba por el lugar del suceso un auto con varios artilleros que, después de ayudar y atender a los heridos, reconocieron entre ellos al comandante de artillería señor Lasala, al que trasladaron sin pérdida de tiempo al Hospital Militar y al mismo tiempo dieron aviso de esta desgracia.

Con toda rapidez la Cruz Roja mandó al lugar del suceso una ambulancia a las órdenes de los médicos de dicha benéfica institución don José Lobet y don Joaquín Bonnin, los cuales llevaron consigo dos botiquines y el personal y material necesario para prestar los auxilios más urgentes. Con dicha ambulancia efec-

tuaron dos viajes con heridos que fueron trasladados a su local, Casa de Socorro y Hospital Provincial.

En la Cruz Roja fueron curados los siguientes heridos: Jaime Oliver Monserrat, de varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Mateo Terrasa Ginard, conmoción cerebral y herida en la región occipital.

Antonio Vaquer Salvá, herida incisa en el labio inferior y diversas contusiones.

Bartolomé Miralles Cirerol, fractura de la rama derecha del maxilar inferior.

En el Hospital Civil y por los médicos señores Sampol, Planas, Abrines, Balaguer, Vives, Moner y Servera, ayudados por los practicantes don Miguel Bosch y don Matías Mut, fueron curados y quedaron allí hospitalizados los siguientes heridos:

Esteban Petrus Gomila, fractura de la clavícula izquierda y fractura de la 6.ª, 7.ª y 8.ª costillas izquierdas.

Antonio Cardell Monserrat, herida incisa en el dorso de la nariz y probable fractura de la pierna izquierda.

Antonio Fullana Sastre, heridas contusas en la cabeza y fractura del muslo derecho.

Antonio Contesti Amengual, heridas contusas en la cabeza y probable fractura del brazo derecho.

Rafael Fuster Bonnin, fractura conminuta del antebrazo derecho y contusión en la región malar.

El estado de los heridos fué calificado de pronóstico reservado.

También en la Casa de Socorro por el médico don Antonio Rotger fueron curados los siguientes:

Margarita Coll Arbona, erosiones y contusiones en varias partes del cuerpo, pronóstico leve.

Miguel Contesti Cardell, diversas heridas y contusiones en las piernas y cara con equimosis subconjuntival en ambos ojos, de pronóstico reservado.

CIRCULAR

La creación de la Junta Provincial de Precios

Copiamos del «Boletín Oficial»: «Creadas en todas las provincias del territorio liberado por orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de fecha 13 de octubre último la Junta Provincial de Precios, procederá con toda rapidez a su constitución en la forma y con los elementos que en la misma se determinan y con el fin de evitar que cuando dicho organismo empiece a funcionar se susciten dudas sobre el cometido de la misma y confusionismos con la llamada «Junta Provincial de Abastos» que subsiste, pero desglosándose de ella, como es lógico la misión de tasas o fijaciones de precios, creo necesario hacer presente a los señores Alcaldes, que a partir de la publicación de la presente circular en el «Boletín Oficial, seguirán enviando a la Junta Provincial de Abastos, todos los datos y servicios relacionados con producción y consumo de sustancias alimenticias de primera necesidad (cereales y sus harinas; las legumbres y las suyas; tubérculos y raíces; frutos; hortalizas; pan; carnes frescas y saladas; pescados; sus salazones y conservas; huevos; leche; azúcar; aceite; sal) y los artículos de consumo indispensable (los carbones y leñas para usos domésticos; gas y energía eléctrica para el alumbrado de viviendas; vestido y calzado en sus clases de uso general), la cual procederé también a reorganizar dotándola de los correspondientes asesoramiento técnicos, puesto que sus disposiciones

han de servir en muchos casos, por su íntima conexión, de base de los acuerdos que adopte la Junta Provincial de Precios y a este organismo se dirigirán las peticiones o reclamaciones que supongan fijación de precios de artículos de todas clases o reforma o modificación de los actualmente fijados por la Junta Provincial de Abastos.

Igualmente hago presente que como ambas Juntas son presididas por mi autoridad, tendrán sus oficinas de Secretaría en este Gobierno, independientes una de otra, ya que su misión, como antes hago constar, es distinta, aunque la una, sea el complemento de la otra, haciendo público en sucesivas circulares y tan pronto quede constituida la «Junta Provincial de Precios» todas las normas que esta acuerde adoptar para el mejor desempeño del cometido que se le encomienda.

Palma 25 de noviembre de 1937. II Año Triunfal.—El Gobernador, Miguel Fons Massieu».

PRINCIPAL JUEVES

La más ansiada reposición UNA NOCHE DE AMOR GRACE MOORE La gran cantante en su mayor éxito

TEATRALES Principal

En las funciones de hoy domingo se proyectará por última vez el monumental programa, que tan grandemente ha llamado la atención del público, formado por «IF I no contesta», por Charles Bayer, Damisela Parola y Jean Murat; «SOS Iceberg» lo imposible llevado a la pantalla y

«Traidores», el film cumbre Ufa 1937, con Lida Baarowa y Willy Birgel.

Este excepcional programa es apto para niños.

A las 10 y media de esta mañana se celebrará un gran matinee infantil, proyectándose las películas «Traidores» y «SOS Iceberg».

A esta función han sido invitados los asilados y niños y niñas de las escuelas públicas.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

DEL CARNET

Victima de penosa dolencia dejó de existir en esta ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica la señora doña María Le-Senne Cotoner.

La finada se fué de este mundo a edad muy avanzada y rodeada del cariño de los suyos y de cuantos la trataban.

A su distinguida familia y en especial a su hermana política y sobrinos hacemos presente la sentida expresión de nuestra condolencia.

R. O.

24-11-37-2° A. T.

ARTISTICAS

Exposición Vidal-Quadras

Con la exposición del renombrado pintor José M.ª Vidal-Quadras, en las Galerías Costa, quedará inaugurada la temporada de exposiciones en las mismas.

La inauguración de la exposición Vidal-Quadras tendrá lugar el sábado día 4 del próximo diciembre.

El expositor cederá parte del producto obtenido por la venta de sus obras a la suscripción para el Movimiento Nacional.

DE INTERES GENERAL

Farmacias abiertas

Lo estarán hoy las siguientes:

Don Roberto Coll Sierra, Plaza Marqués del Palmer, 1.

Don José Sureda Blanes, Calle de San Miguel, 58.

Sra. Vda. Trián, Calle de San Miguel, 157.

Don Jaime Rosselló Homar, Plaza de Cort, 18.

Don Lorenzo Muntaner Ramonell, Plaza de San Antonio, 47.

Don Miguel Verd Estela, Calle de San Magín, 102, Sta. Catalina.

Don Domingo Femenias Pont, Calle Calvo Sotelo, El Terreno.

Pelota vasca

Frontón Balear

Resultados de ayer: Primera quiniela: Isasi, ganador; Echaburu, colodado. Los boletos (6-1) se pagaron a 41'10 ptas.

Segunda quiniela: Anacabe, ganador; Echaburu, colodado. Los boletos (5-3) se pagaron a 65'10 ptas.

Tercera quiniela: Román, ganador; Echenique, colodado. Los boletos (3-5) se pagaron a 44'50 ptas.

Cuarta quiniela: Echenique, ganador; Román, colodado. Los boletos (5-6) se pagaron a 40'40 ptas.

Primer partido: Barrenechea-Isasi (blancos) 23. Anabe-Echave (azules) 25.

Segundo partido: Satur-Trecet (blancos) 30. Román-Echenique (azules) 27.

Nadine Lang

... Francesa?... Alemana?... Suiza? Padre Suizo-Alemán y Madre Suizo-Francesa.

Verbalmente se expresa con la misma facilidad tanto en el idioma germano como en el gallo. Y en el idioma de Cervantes sólo un ligero y gracioso ceceo le priva de una pronunciación perfecta.

Conocidísima ya de nuestro público, quedamos relevados de hacer resaltar, como merece, su personalidad, propia y característica. Su rostro seco, algo duro y en extremo interesante en su sencillez, es claro indicio de una vida dedicada pura y exclusivamente al estudio en su ramo: la cultura física, en su estilo rítmico, y a la par, su genuina encarnación en la Danza.

Su nombre aparece constantemente en todo acto con fin benéfico.

Su amor al Arte, su amor a los que sufren y su amor hacia los alegres niños patrocinados por Auxilio Social de F. E. T. y de las JONS, han hecho que desinteresadamente —como siempre— prestara su cooperación al Festival celebrado en el Frontón Balear.

Auxilio Social, comprendiendo que en Nadine Lang tenian una firme cooperadora, personal y artísticamente, aceptó su colaboración, y en el mencionado Festival, la hemos visto presentar varias danzas—no bailes—juntamente con sus incansables discípulas; «su conjunto»; fieles intérpretes de los sentimientos de «La Señorita» — como la llaman ellas—y genuina exposición del Arte que encierra la personalidad de Lang. Arte que subyuga; arte exquisito; arte excelso; arte que arrastra a

lo más selecto de nuestro público, cual fragante extracto que sólo se puede oler cuando se destapa.

El conjunto «Nadine Lang», es obra por entero de Nadine y nunca con más acierto, el simbólico nombre dado a éste, pudo ser fiel espejo de su personalidad. Las «chicas», son Nadine Lang, son su Arte, son el intersticio del frasco del extracto por donde escapa, en contadas ocasiones, su delicioso perfume que embelesa a quien entiende; son su exquisitez—recordemos Amanecer; son su alegría—espléndidamente reflejada en la Alotria o Chicas Alegres—; son su delicadeza—Cuentos de los Bosques de Viena; son su acción y dinamismo—Ensayo de Pasos y Saltos; son en fin... Nadine Lang.

En su última representación, a pesar de estar por completo desahogada y fuera de «su marco», y por lo difícil que resultaba mantener la armonía de la danza en una pista de las dimensiones de la del Frontón, «Nadine Lang» consiguió—aunque le pese al altavoz, «y a los focos que parecían no querer encontrar «su lugar»—con ayuda de su Director Artístico-espectáculo, una bella exhibición que el público, selecto, agradeció de veras.

Panorama internacional

Comedias trágicas

En la vida de los pueblos, igual que en la de cualquier persona humana, ocurre muchas veces que las más hondas tragedias espirituales, tienen que cubrirse con una máscara de satisfacción, que, dando la impresión de que el individuo goza de completa felicidad es en su fuero interno un desgraciadísimo ser. Y algo de eso que ocurre a muchos, le pasa a Francia, que sin desearlo, se ve envilecida por un gobierno que abusa de su posición y cuya actuación causa la desorientación más completa, incluso en quienes pretenden defender la acción gubernamental. Ahora, ciertamente que entre los ambientes oficiosos y círculos afectos al gobierno del frente popular, se observa viva satisfacción, por la invitación recibida desde Londres, para que allí acudan Chautemps y Delbos. Con ello queda el amor propio satisfecho; se desvaneció un poquito la preocupación que originaba en los días pasados la ignorancia sobre lo tratado en las montañas bávaras, por Hitler y el enviado especial de la Gran Bretaña.

Sobre tales conversaciones se hicieron multitud de cábalas, y nadie estaba orientado sobre lo que allí conversaron los dos hombres públicos, pero con la invitación a que nos hemos referido, parecía que la cuestión ofrecía aspecto más tranquilizador para la opinión francesa, pero tal satisfacción está ensombrecida por desconocer lo que pueda significar la invitación. La duda les impaciente. Desearían saber el motivo por qué se les llama. Sospechan si tras la invitación hay algo más que el darles cuenta de lo tratado con lord Halifax, y posiblemente tengan razón en su sospecha.

«Action Française» sospecha que el motivo de la invitación es para llevar a Francia a una política de mayor colaboración con Alemania y ello preocupa mucho al órgano desahuciado de la monarquía.

Otra prensa señala que los avances de Hitler espantaron a la Gran Bretaña, la cual desea tener el apoyo de Francia para rechazarlos con más energía. Según otras versiones, Hitler, en su conversación, puso por de-

lante el tema de la restitución de las colonias, y si bien para ello no señalaba fecha, ni próxima ni remota, pero le basta con que se le reconozca el derecho a la restitución.

Otro tema; el que se refiere a las reivindicaciones alemanas en Austria y Checoslovaquia, entiendo Hitler que debe tratarlo directamente con Viena y Praga, excluyendo a cualquier tercero de intervención en él; pero la Gran Bretaña y principalmente Francia, son claramente opuestas a renunciar a la política de seguridad colectiva y de ingerencia en cuestiones de tal importancia.

Se dice que Hitler dió por último seguridades de que no busca el engrandecimiento territorial y menos a la fuerza. Por último, Hitler habló de la posible vuelta al famoso Pacto de cuatro de 1933, con las necesarias modificaciones, con buena disposición a una colaboración internacional, mientras no se turbe la autarquía de Alemania e Italia. Y para ponerse de acuerdo sobre todo ello y algo más, es la llamada de Chautemps y Delbos a Londres. Y esta es la preocupación del Gobierno francés.

«L'Echo de París» considera que la llamada a Londres de Chautemps y Delbos es por tenerse que resolver algo urgentemente.

«Le Figaro» es algo más optimista, si bien se mueve dentro de un círculo vicioso alrededor de los mismos temas de siempre, pero lo cierto es que aún negándolo como lo niega cierta prensa oficiosa, el anunciado viaje de Delbos a la Europa central, es considerado como una consecuencia del de lord Halifax. Pero es inútil, pues hágase lo que se haga, la situación de las Potencias totalitarias es de cada día más segura y precisa en su directriz bien marcada; mientras que la tragedia de Francia se va acentuando, apesar de esa máscara de tranquilidad como pretende cubrir su verdadera situación interna, debida, más que a otra cosa a los continuos desaciertos del frente popular, que ella ha colocado en la pendiente del desastre.

N. B.

De la España

Nacional

Espléndido donativo de un gobernador

Es el gobernador civil de Málaga quien merece nuestros mas calurosos elogios, al efecto reproducimos la siguiente sensacional noticia: Un representante del Sindicato de exportadores de pasas y de la gestora de la Junta de Defensa de la pasa, visitó al Excmo. Sr. Gobernador civil al objeto de hacerle entrega de 25.000 pesetas a fin de que la primera autoridad civil de la provincia las destinase a los fines que crea mas conveniente. El Excmo. Sr. Gobernador civil don Francisco García Altraz ha hecho con ello un donativo al «Auxilio Social», prestando con ello colaboración efectiva y entusiasta a la obra de «Auxilio Social» que F. E. T. de las J. O. N. S. realiza por medio de las instituciones ya señaladas en días anteriores.

El caso del Gobernador Militar de Orense castigando con el rigor militar la indisciplina de dos personas para con nuestra ficha azul, el Gobernador civil de Córdoba ha entregado una suma importante a la mencionada ficha azul. A estos casos verdaderamente ejemplares, se une la firme conducta del Gobernador de Málaga. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Los loables acuerdos del Ayuntamiento de Badajoz

Badajoz. — El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado desempeñar todas las prendas de abrigo que tenían pignoradas algunas familias y entregarlas según las necesidades económicas.

También ha acordado el Ayuntamiento hacer un donativo para la suscripción del «Aguinaldo del Combatiente»; la cantidad será acordada a la vista de las posibilidades presupuestarias.

El número de nuestro teléfono es el 1745

INSTRUCCION

Exámenes en el Instituto

Los exámenes correspondientes a las asignaturas del plan antiguo para los alumnos oficiales y libres tendrán lugar el día 30.

Escuela Profesional de Comercio

Por Orden de la Dirección de esta Escuela se participa a los alumnos matriculados que los exámenes del próximo pasado septiembre empezarán el próximo día primero de diciembre con el examen de Ingreso a las 9 de la mañana.

Los exámenes tendrán lugar en las dependencias del Convento de San Francisco de esta Ciudad que dispone de excelente refugio.

Los exámenes sucesivos se irán anunciando en el tablón de la Escuela Profesional de Comercio.

Viveros Manuel Sanjuan

(Nombre comercial registrado) Gran establecimiento de arboricultura PASCUAL SANJUAN (Sucesor) SABIÑAN Provincia de Zaragoza

Pida Vd. catálogo si desea conocer los importantes cultivos de estacasa.

Finea

Se vende en punto muy céntrico de Palma, y otra en el mejor ensanche, producen buen interés. Intermediarios abstenerse. Razón en El Día, Danús, 2.

Se alquila

Una casa en la calle de San Sebastián, n.º 9 que reúne toda clase de comodidades. Informes: Colmado la Gloria, General Goded, 33

Se Alquila

2.º Piso moderno y espacioso. Calle Salas n.º 28 — Palma.

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 28 de Noviembre de 1937 Tarde a las 4 y 1/2

Anacabe - Solozabal contra Echevarria - Carmelo

Loyola - Hernani contra Satur - Iriondo

Y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Martes partidos y quinielas.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

El próximo día 1.º de Diciembre, a las once horas, tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la escritura de emisión, el sorteo de las obligaciones al 3 p. emitidas en 18 de Junio de 1896, que han de ser amortizadas, a cuyo acto pueden asistir los tenedores que lo tengan por conveniente.

Palma 28 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa.

CUBRA

Los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar.

La Funeraria Lloret

Unica netamente mallorquina Le responde con capital propio General Mola, n.º 23. (antes Unión) Teléfono 2017

PROTECTORA

PROXIMO MIERCOLES

Riguroso estreno en Palma

La sensacional película realizada en la ciudad mártir durante las horas de su liberación

La Reconquista de Málaga

Amplia información de La Reconquista de Málaga, conseguida desde las gloriosas unidades de nuestra Escuadra con la emocionante e indescriptible escena de la liberación de los prisioneros en el «Marqués de Chavarrí» al encontrarse con sus familiares.

IMPORTANTE.—No confundir esta película con otras de título parecido que se proyecten en otros locales de Palma.

REESTRENO de la espectacular fantasía cinematográfica

LA DIOSA DEL FUEGO

Realización de: MERIAM C. COOPER

Interpretación de: HELEN GAHAGAN - RANDOLPH SCOTT

Un Film RADIO... NATURALMENTE!

RIALTO y MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

Sensacional Estreno. Universal Films presentará

Margaret Sullavan - Herbert Marshall

Un tema sutil de gran interés y delicada realización

UNA CHICA ANGELICAL

Una genial creación de MARGARET SULLAVAN.

De la obra FERENC MOLNAR. Una aventura de cuento de hadas.

¡Tan pequeña... tan mimosa... pero ¡oh! que peligrosa!

En el mismo programa:

ETERNO ENSUEÑO

por ESTHER RALSTON - ROGER PRYOR

Pronto: GRANDES ILUSIONES por Carlos Dickens - Henry Hull.

ULTIMAS NOTICIAS

Para que renazca la moral, piden camiones de hortalizas

(Crónica de Radio Nacional)

El destacado cenetista Peyró ha publicado en un periódico marxista unas manifestaciones referentes a la situación militar de los rojos, a sus recursos morales y económicos, y a las pocas probabilidades en que se encuentran de ganar la guerra.

«El enemigo—dice Peyró—quiere ganarnos la guerra mediante ataques sistemáticos a nuestra moral. Esta es la finalidad de los bombardeos que está llevando a cabo sobre nuestras poblaciones. También quiere rendirnos físicamente por hambre, y éste es el objeto del bloqueo marítimo para impedir que recibamos alimentos. Los bombardeos por sí solos no quebrantan en lo más mínimo la moral de nuestras masas, pero el hambre sí; y es necesario, urgente que el gobierno suministre viveres al pueblo, porque un pueblo hambriento—y el nuestro lo está—es un portillo abierto a la defecación y al desastre. Sobre todo—añade el articulista—cuando el hambre afecta a las masas mientras el gobierno y sus cohortes no carecen de nada».

Este renombrado militante de la CNT ha puesto los puntos sobre las *les*, como suele decirse, aunque en un punto se equivoca seguramente de mala fé. Nosotros no bombardeamos ciudades rojas para demoralizarlas, sino que perseguimos objetivos militares solamente. En lo del hambre y los estragos que hace el hambre en la moral de la retaguardia... con su pan se lo coman. Son cosas de la guerra. No vamos a llevar a nuestros enemigos, por las mañanas, el café con leche...

No estamos conformes en que nos achaquen a nosotros esas calamidades que azotan la retaguardia de la

zona marxista, pues nosotros luchamos precisamente por conseguir una España en que no se carezca de nada y todo el mundo viva contento y feliz. Y lo hemos conseguido ya hasta cierto punto y hemos de llegar a lograrlo en la medida en que es esto posible en la salvación y el advenimiento de la Patria española. En el territorio nacional que aclama a Franco y lo unge como Caudillo, hay unidad, satisfacción popular, orgullo patrio, ímpetu creador, pan, rectitud y sólida justicia; porque hay un Estado, un Ejército con gloria militar, hay una sociedad que trabaja, hay libertades civiles y una administración prudente y austera.

Allí, entre los rojos, es otra cosa. Es la sugestión y regusto del bofín, el bandolerismo miliciano por los campos y la rapacería de los sindicatos en las ciudades. No es el trabajo la norma de la vida, sino el robo. No es el derecho lo que regula la actividad, sino el delito, y por esto no tendrán jamás esa moral que tan esencial es para la victoria. No la tendrían aunque nadasen en la abundancia. No son los viveres ni las subsistencias—aunque constituyen un factor apreciable—lo que puede devolverles el valor, el entusiasmo, el optimismo, la unidad de acción: en una palabra, la moral de la victoria. Pedir estas virtudes en el campo rojo es pedir claridad de sol a una noche sin luna. Tendrán moral cuando reconquisten la Patria, el Pan y la Justicia, y esto es precisamente lo que les traerán los soldados de Franco en la punta de sus bayonetas.

NOTICIARIO

El Brasil protegerá la legación japonesa de la España roja

Río Janeiro.—El Gobierno del Brasil ha aceptado la proposición del Japón de proteger su Legación en Madrid, ya que Tokio va a reconocer el Gobierno de la España Nacional.

¿Quien va a obedecer estos decretos?

San Sebastián.—La «Gaceta» del gobierno rojo ha publicado varios decretos en los que nada menos se anulan todas las medidas legislativas que han sido promulgadas en las provincias de Guipúzcoa, Vizcaya, Santander, Asturias y León por el Gobierno del General Franco. Como es de suponer, semejante demostración de impotencia del Gobierno rojo ha sido acogida en San Sebastián con gran recelocío y fina ironía.

Franceses que protestan contra el Frente Popular

El General Franco ha recibido el siguiente telegrama: Profundamente contristados e indignados por la inconcebible pasividad del gobierno del Frente Popular francés ante la violación de su territorio por la aviación marxista para ir a bombardear ciudades y pueblos de la retaguardia de la zona liberada, la Francia que sangra identificada con el glorioso movimiento nacional, se dirige

a S. E. para protestar de todo corazón contra tan inculcable conducta y reiterarle su profunda adhesión y la expresión de sus sentimientos de admiración, respeto y afecto. ¡Arriba España y Viva su invicto Caudillo! Siguen las firmas.

Las organizaciones de derecha se rebelan contra el espíritu sectario del gobierno francés que impide que Francia se acerque a la España Nacional de Franco, tal como ya lo ha hecho Inglaterra. Afirman que la posición del gobierno al no ver la evolución de España, constará muy cara a Francia.

Inglaterra, teniendo en cuenta sus intereses ha reconocido a los agentes del General Franco en Londres, y por el contrario el Frente Popular ha enviado un nuevo embajador a Barcelona, ciudad que pronto caerá bajo el dominio del Generalísimo.

Aviso a los navegantes

El estado mayor de la Armada nacional anuncia que por razón de la existencia del bloqueo establecido en la costa de España que está en poder de los rojos, se suprimen las zonas neutrales de Valencia y Barcelona.

Serán atacados los barcos que en ellas fondeen a partir de la publicación de este aviso a los navegantes.

Noticias del Extranjero

RADIOGRAMAS

España

La prensa inglesa se manifiesta contra el viaje a la España roja del jefe laborista Atlee

Londres.—La noticia de que el representante de la oposición laborista inglesa Atlee se dispone a marchar a España invitado por los rojos, es causa de que el «Daily Mail» escriba un artículo en el cual expresa su sentimiento por la falta de discreción demostrada por Atlee que como señala el periódico disfruta de una posición responsable en la Cámara de los Comunes.

El haber aceptado la invitación del gobierno de Barcelona es incompatible con la neutralidad del gobierno inglés.

La visita no solo va a ser criticada en Inglaterra por representar una equivocación lamentable, si que va a producir una impresión desfavorable en el extranjero.

Deberíamos, declara el «Daily Mail», evitar cuidadosamente cualquier cosa que pudiera permitir la menor sospecha de que Gran Bretaña tiene la intención de apartarse de la política de no intervención en su sentido más estricto de la palabra.

La aviación nacionalista bombardea el nudo de comunicaciones de Tarancon

Barcelona.—Se ha anunciado oficialmente que un escuadrón de veintidós aparatos nacionalistas de bombar-

deo aparecieron sobre Tarancon dejando caer muchas bombas que produjeron grandes daños.

Tarancon es un nudo de red ferroviaria por el que pasan todos los trenes que van a la capital de España y está situada a 80 kilómetros al sur de Madrid.

Suecia enviará representantes comerciales a la España de Franco

Estocolmo.—En los medios financieros y comerciales de dicha capital se advierte al gobierno de Suecia la conveniencia de enviar representantes comerciales a la España nacionalista para la protección de las relaciones comerciales entre dichos países.

Se valen dichos círculos del precedente sentado por Inglaterra y por la tendencia cada día más marcada de los Estados Unidos, Holanda y Suiza, que quieren concertar tratados de comercio con la España nacionalista, cuya victoria ha de darse por descontada.

El conflicto chino-japonés

Declaraciones del Príncipe Kono

Tokio.—Delante de los corresponsales de la prensa el príncipe Kono antes de salir para Nagoya, declaró que no sabía en este momento si las tropas japonesas avanzaban hacia Nankín o hacia Hankab. Han-

Por increíble que parezca y mucho más a los rojos que nos oyen del otro lado de las trincheras, estamos de nuevo en nuestra España Nacional, en vísperas de un nuevo acontecimiento deportivo. Las selecciones España y Portugal, se aprestan a encontrarse en el amistoso y trascendente encuentro sancionado por las impaciencias y nerviosismo del caso.

Allá, en la España roja, esto parece increíble o mas bien imposible. Pero aquí, en nuestras ciudades con absoluta normalidad, los sucesos se esperan con emoción. Mi misión inmediata es reseñar las aclamaciones apoteósicas con que han sido recibidos nuestros huéspedes.

Quien recuerda otro acontecimiento análogo en plena paz, asegura que no hay ciudad alguna que vibrara de entusiasmo, como digo, en este Sábado radiante de sol y atestado de gentes que acuden de todas partes. Millares de portugueses cruzaron la frontera y para mañana está anunciada la llegada de varios trenes especiales con centenares de aficionados lusitanos con lo cual no quedarán localidades en Balaidos a juzgar por la venta, casi total, en el día de hoy.

Posiblemente algunos de los que me escuchan en la zona roja me dirán: Pero están en la otra España, para partidos de fútbol, por muy internacionales que sean? Y la respuesta es este entusiasmo, esta alegría y esta normalidad debido todo, enteramente, a los soldados que luchan y de los que no se puede decir que no ganarán la guerra, sino mas bien, que ya la han ganado. Hemos vencido a los rojos siempre.

Lo mismo que reconstruimos los puentes que ellos destruyeron, ahora vamos a reconstruir nuestra vida deportiva. La reconstruimos con nuestros mejores elementos, con aquellos maravillosos muchachos que en los campos de fútbol son figuras extraordinarias bien conocidas internacionalmente y que en los campos de la guerra están cumpliendo con su deber con idéntico valor que el último de los soldados. Porque no se suponga que por ser futbolistas internacionales, no dejan de cumplir con su deber nacional, sino que por el contrario, estos muchachos que vienen a jugar el partido contra Portugal autorizados por los jefes con un permiso especial, que les permite alejarse de las trincheras por unos días.

Escuchen los nombres conocidos para que no haya duda de ningún género: Guillermo Izaguirre que jugará de portero, es un Teniente de la 12 Bandera del Tercio con la que se batió heroicamente en multitud de acciones durante una de las cuales, resultó herido. Jacinto Quincoces, es el defensa de primera línea que estuvo en la batalla de Brunete cumpliendo con su deber. Ciriaco, es el compañero de línea que escapó de los rojos en Muncada y desde entonces está al servicio de la Patria. Gallar será un delantero de origen catalán que desde el primer instante peleó en la defensa de Oviedo y se comportó a maravilla. Vergara, es un soldado que fué herido en la ocupación de Urquiola y completamente restablecido, está en su puesto como soldado y futbolista. Bienzobas, que ha alcanzado en el cuerpo de inge-

gao tiene importancia por el envío que se hace allí de material de guerra por las potencias extranjeras especialmente inglés. Konoye subrayó que el Japón está dispuesto en entrar en negociaciones con China pero el momento todavía no ha llegado.

En cuanto a la intervención de otra potencia extranjera declaro que no tendría probabilidad de éxito. Toda vez que el Japón no hace la guerra al pueblo chino, hue'ga la declaración de guerra. Si las circunstancias cambiasen, entonces podría ser necesario adoptar dicha medida. Si Nankín quiere prolongar la Guerra entonces es probable que las comunicaciones entre la Capital y el norte de China sean interrumpidas y se llegue a formar una nueva provincia autónoma.

En el estado actual de la cuestión la China del Norte no puede ser separada de Shangai pero el Japón no ha trazado el plan para el futuro. El príncipe declaró que el Japón se verá forzado a reclamar que se varíe el pacto de las nueve potencias. La revisión es necesaria ya que el Japón ha reclamado siempre que la solución de la cuestión del Extremo Oriente se haga únicamente por las naciones asiáticas.

Los servicios de comunicaciones y las aduanas de Shangai pasan a poder de los japoneses.

Shangai.—Los servicios postales telegráficos y de radio del gobierno chino en dicha ciudad van a pasar a manos del gobierno japonés. A este fin se ha enviado ya la correspondiente notificación oficial por las autoridades japonesas. El Japón ha colocado a numerosos oficiales de su país en las aduanas chinas. En

los círculos neutrales se teme que esta solución dé lugar a dificultades ya que las rentas de dichas aduanas funcionan a base de créditos extranjeros.

Un editorial del «Daily Telegraph» contra las medidas de las autoridades militares japonesas en Shangai

Londres.—El periódico «Daily Telegraph» en un artículo editorial publicado en su edición del sábado critica severamente las medidas que las autoridades militares japonesas han tomado en Shangai. Declara que las mismas son completamente ilegales aunque el decirlo así no inducirá al general Matsui a cambiar sus planes. Aunque el gobierno japonés haya tenido disgusto al saber que dichas medidas han sido tomadas por los generales, con todo es probable que el gobierno inglés proteste oficialmente en Tokio.

La protesta tendría alguna eficacia si hicieran lo mismo las demás potencias que de inaugurarse dichas medidas quedarían excluidas del comercio de sus naciones con China. Este hecho debería tenerse en cuenta antes de que la puerta les fuese cerrada por el Japón en Shangai.

Alemania

El Dr. Schacht, que era Ministro de Economía, pasa a Ministro sin cartera

Berlin.—El fuhrer ha relevado al Doctor Schacht de los deberes que tenía como ministro de Economía del Reich. En vista de los servicios prestados el canciller le ha conferido el nombramiento de Ministro del Reich sin cartera. En una carta es-

CRONICA

por Spectator

neros la graduación de sargento. Zabala, es uno de los casos de valor reconocido, puesto que tiene una Medalla Militar como premio de su actuación personalísima en la operación de Villarreal. Aranaz, es otro chico que tomó las armas voluntariamente y ha sido herido dos veces, una de ellas en Amorabieta, etc.

Y porque no quiero hacer interminable la lista, la interrumpiré aquí. Y solo por excepción tiene España seleccionado al Benjamin del equipo. Epi, todavía no llamado a filas. Con estos muchachos, como seleccionador, va el señor García Salazar bien conocido que ha tomado sobre sus hombros la tarea de revivir el deporte internacional español.

Estamos presenciando los últimos preparativos del magno acontecimiento. Ya están aquí los portugueses. La ciudad hierve de aficionados y de comentaristas. Vamos a continuar nuestra faena deportiva que el valor y la decisión que esta juventud ha hecho posibles. En este encuentro, los miembros de la Federación Internacional que residen en París y que nos han reconocido con calidad de soberanía, van a ver como en Vigo unos valientes soldados, algunos de ellos, con autorización militar para dejar el frente, donde defienden a la Patria única, hoy se aprestan a jugar un match, que será para ellos una doble victoria: la de cumplir con su deber en los campos de batalla y contribuir con el máximo esfuerzo a reconstruir la España del Caudillo, que es la única Patria.

En la lista de seleccionados no aparecen algunos de los nombres famosos. Son los de aquellos que llegando no han podido ocupar sus puestos o el de otros que se fueron a América exportados por unos cuantos sinvergüenzas sin escrúpulos. Pero hay que hacer constar otra afirmación: Los jugadores vascos que están dentro de la jurisdicción de la Federación Española reconocida por la Internacional han reiterado los deseos que tenían de escapar de la férula de sus explotadores. Al presente han sido autorizados para jugar dos o tres partidos a fin de que no se mueran de hambre. No se dude de nuestra generosidad ni siquiera en estos casos.

El partido Portugal-España va a comenzar y podréis oír la voz del speaker, puesto que mañana Miquel Arena os tendrá al corriente de los incidentes del partido. Ya están aquí los enviados de los periódicos y agencias extranjeras que se asombran de esta vida de Vigo, que se ofrece como una de nuestras más maravillosas ciudades, sencillamente porque los rojos no pasarán por ella.

Porque por la noche, yo también procuraré transmitir una impresión del encuentro para que lo oigan los de enfrente, los rojos. Y enseguida a continuar la tarea de limpieza, sin perjuicio de esta información deportiva y españolísima en todos los casos en que se juzga conveniente. Y si me fuera posible ofrecer la frase de nuestros grandes estadistas yo contestaría a los rojos que me oyen y que se preguntan como puede ser esto así. Pues, puede ser, porque nosotros somos nosotros.

LA CUMPLICIDAD FRANCESA EN LAS AGRESIONES AEREAS

Seis aviones rojos aterrizan en Pau

Hendaya.—Seis aviones rojos han tomado tierra en el aeródromo de Pau procedentes de Cataluña. La noticia al extenderse por la población ha causado indignación entre los elementos franceses amantes de la neutralidad de su país.

El precedente telegrama es una muestra fehaciente de la complicidad del gobierno y autoridades francesas en estas agresiones que realizan los rojos a través de la frontera. Víctimas de estas agresiones son pacíficas gentes honradas, pueblos de nuestra retaguardia alejados totalmente de los frentes de combate y carentes por lo tanto de todo objetivo militar. Un día es Pamplona, otro son tranquilas mujeres de la productiva región riojana las que sufren los efectos de esos bárbaros bombardeos ideados por la salvaje demencia de los rojos y llevados a cabo con la aquiescencia de los dirigentes del frente popular francés encaramado en la gobernación de la vecina república. Innumerable es la lista de las

ayudas prestadas a los rojos españoles por el frente popular francés. Y larga va siendo también la de agresiones preparadas más allá de los Pirineos, con su cortejo de víctimas sin culpa caídas bajo la metralla asesina enviada por un país causante en gran parte de la inhumana prolongación de nuestra guerra, que estaría terminada hace ya tiempo si las llamadas democracias europeas no hubieran colocado sobre la España marxista todos los delitos humanos de sus bajos fondos sociales.

Cuando la España nacional se extiende a toda la Patria española, cuando haya terminado esa lucha cruel que padecemos, el pueblo sabrá distinguir entre aquellas naciones que siempre estuvieron a su lado y las que desconociendo la verdad y la justicia de nuestra Causa se dedicaron a combatirla y lo que es peor aun, contribuyeron a derramar sangre inocente de la noble nación española.

crita de su puño y letra el Fuhrer declara que agradece de todo corazón los servicios que ha prestado durante los últimos años.

Goering pronuncia un claro y significativo discurso en Hamburgo

Hamburgo.—En la recepción otorgada al general Goering por la villa de Hamburgo el viernes por la tarde representada por el Stadhalter de dicha villa Hanseática, Kaufmann, el general en unas palabras dirigidas a los reunidos, declaró la voluntad inquebrantable de Alemania de volver a recuperar sus colonias.

Subrayó la importancia que tiene Hamburgo, que forma, con las otras tres ciudades más importantes del Reich, a saber: Berlín, la capital; Munich, la cuna del movimiento nacionalsocialista; Nuremberg, en donde se celebra anualmente la reunión solemne de la fuerza que representa el nacionalsocialismo, el pilar en el norte de Alemania de una importancia política y económica grandísima. Hamburgo sirve para unir Alemania al resto del mundo, cuando sobre ella esté en su vigor el plan de los cuatro años. Los planes de importancia suma que el Reich tiene en proyecto para construirlos en dicha ciudad, demuestra el valor que le da el gobierno alemán en su aspecto comercial que tiene con el resto del mundo.

El hecho de que Hamburgo se encuentre no en el centro del Reich ni en los centros industriales del país, es de una importancia económica considerable, que viene a expresar nuestro deseo de no quedar aislado en el mundo. El comerciante hamburgués quedará siempre como el primero en la estima que de Alemania se tiene en el resto del mundo. Es desde esta ciudad que se puede decir al mundo que queremos las colonias y por ello, como un testimonio viviente, vamos a levantar grandes construcciones para que sean una prueba viviente de nuestras reclamaciones y derechos legítimos.

Goering declaró que haría todo lo posible por Hamburgo, que es la puerta de entrada de Alemania al resto del mundo. Esta puerta la construiremos alta, fuerte y abierta, para que todo el mundo que se acerque a ella vea ya la fuerza y la potencia de la nueva Alemania.

Francia

El asunto de los «encapuchados».—Detención del general retirado Duseigneur y su secretario

París.—Los periódicos del sábado comunican que el general Duseigneur retirado de la aviación militar francesa el cual junto con el ingeniero de construcciones aeronáuticas Eugenio Deloucle, fué detenido por la policía hace pocos días, va a comparecer delante del tribunal supremo.

Se le acusa de haber conspirado contra el Estado.

Dicha causa será la sensación política de mas importancia que ha registrado Francia desde hace muchos años ya que el Tribunal de casación solo se reúne en contadas ocasiones.

Mientras tanto la policía por orden de los gobernantes han realizado nuevas detenciones.

El viernes por la tarde detuvieron a un ingeniero cuyo nombre es de Parent.

Se dice que tenía varias armas en su domicilio.

El secretario del general Duseigneur también ha sido detenido.

Las detenciones de dichos miembros de los llamados «encapuchados» van a ser tratados como enemigos del Estado y por lo tanto juzgados con arreglo al código penal mas riguroso.

Así lo declaró el ministro del Interior Darmoy.

El defensor de los encartados en la llamada conspiración desmiente que sus patrocinados hayan atentado contra la seguridad del Estado.

Así mismo el representante legal del general Duseigneur y el duque de Pozzo di Borgo, protestan vigorosamente contra las afirmaciones de la prensa, según las cuales los «encapuchados» tenían sus oficinas en Alemania.

Rusia

Obras y propósitos bálticos del Gobierno moscovita

Londres.—La intención del gobierno moscovita de trasladar la base naval del mar Báltico desde Kronstadt a la nueva base de Poljarno situada en la costa de murman ha llamado mucho la atención de las naciones escandinavas, según manifiestan de Copenhage al «Daily Herald».

Si se realiza dicho proyecto ruso es posible que se tenga que revisar toda la estrategia naval del Mar Báltico.

En los medios daneses oficiales se da por descontado dicha revolución y se estudia cual ha de ser la respuesta del gobierno danés. Los círculos políticos de Dinamarca se fundan en sus alegaciones en el hecho de que miles y miles de obreros rusos están haciendo obras gigantes en Poljarno puerto libre de hielos durante la mayor parte del año, y convertirlo en una base naval de la Unión soviética.

El plan incluye la construcción de grandes muelles y una cadena de aeropuertos a lo largo de la costa de Murman.

El «Daily Herald» se refiere más adelante al propósito de los soviets de construir una serie de acorazados monstruos.

Diplomáticos rusos ejecutados

Estocolmo.—El periódico «Lya Dagligt» comunica que desde Moscú ha recibido una comunicación en la que se declara que cuatro diplomáticos rusos de los que fueron mandados a regresar a Rusia cuando se efectuó la pugna en dicho ramo, han sido ejecutados.

Los diplomáticos en cuestión son el embajador soviético en Finlandia Asmus, el embajador en Polonia Davtjan, el embajador en Lituania Drodovski y el que fué embajador en Lituania Podolski.

Además ha sido ejecutado el exagregado militar en la embajada de Londres Siskoff.

La ejecución de todos estos diplomáticos ha causado enorme sensación en dicha capital.

Los periódicos dieron cuenta a sus lectores de dicha noticia por medio de ediciones especiales.

Brasil

Se cierran dos centros republicanos españoles y se detiene a un vicecónsul español rojo

San Pablo.—La policía ha cerrado el centro español republicano de Santos y el de Sorocaba deteniendo a su vez a los miembros de dichos centros e incautando de los archivos.

Se ha demostrado por la correspondencia cogida que en los centros españoles rojos se hacía propaganda comunista.

Así mismo la policía ha detenido al vicecónsul español rojo de Santos el cual se le ha encontrado una carta de Rusia.

Se necesita

Medio oficial barbero o un oficial medio semanal. Informes calle San Magin 58.—Santacatalina.

IMPRESA DE «EL DIA»